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23ª Assembleia Ordinária dos Conselho Gestores 
Local: Sede Conjunta de São Francisco de Paula 
Endereço: Rua Henrique Lopes da Fonseca 36  

Data: 26/11/2019 

Participantes: Lista de presença em anexo 

PAUTA 

1. Aprovação da ata anterior e informes; 

2. Plano de trabalho divisão de unidades de conservação-DUC; 

3. Calendário 2020; 

4. Plano de ação 2020; 

5. Avaliação das reuniões; 

6. Assuntos gerais 

ATA 

Aos vinte e seis dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, às treze horas e trinta minutos, em 1 

segunda chamada, no auditório da Sede Conjunta da SEMA em São Francisco de Paula, reuniram-se 2 

os conselheiros, conforme lista de presença em anexo, para a XXIII Assembleia Ordinária dos 3 

Conselhos Gestores das Unidades de Conservação (UC) Área de Proteção Ambiental Rota do Sol 4 

(APARS) e Estação Ecológica Estadual Aratinga (ESEC Aratinga). A Presidente do Conselho 5 

Consultivo da ESEC Aratinga, Sra. Vanessa, agradeceu a presença de todos e apresentou a pauta 6 

proposta para a Assembleia, sendo: 1.Aprovação da Ata anterior e informes: Sra. Vanessa  7 

comentou a sua participação na reunião de gestores de UC, realizada em Porto Alegre, tendo como 8 

pauta a Central de Autorizações (CEAUT) responsável pelas autorizações de licenciamento em 9 

Unidades de Conservação e Zona de Amortecimento e também sobre o canal de denúncias através de 10 

ligação telefônica e formulário na internet. Ainda relatou a realização do encontro SEIVA que teve 11 

como tema as Plantas Alimentícias Não Convencionais (PANC).  Sr. Everson, complementou 12 

dizendo que referente à fiscalização da SEMA está sendo criado um novo departamento para atender 13 

esta demanda. Informou também que o CETAP (Centro de Tecnologias Alternativas Populares) de 14 

Passo Fundo está tentando reestabelecer a cadeia das frutas nativas. Após algumas considerações e 15 

informes, , a ata foi aprovada. 2. Plano de trabalho Divisão de Unidades de Conservação (DUC): 16 

Sr. Luciano Kops, chefe da Divisão, se apresentou aos conselheiros, falou um pouco sobre sua 17 

trajetória profissional e iniciou sua fala destacando a importância da APARS devido ao conflito de 18 

interesses que ocorre nessa UC devido a sua categoria. Sra. Vanessa informou que é a primeira vez 19 

que se tem a presença do chefe da divisão em nossa reunião e agradece a presença do mesmo. 20 

Sr.Luciano comentou que os uniformes aos servidores da SEMA é uma das prioridades e que a 21 

compra e será feita através de medida compensatória. Sr. Luciano relatou que não foi dado 22 

embasamento do setor administrativo em relação ao registro de armamentos para os servidores da 23 

SEMA e que este setor deve buscar junto a Policia Federal o registro do armamento. Sra. Margarete 24 

falou sobre sua preocupação ao centralizar o licenciamento e a fiscalização das UCs na sede Porto 25 

Alegre, sendo que já se tinha um procedimento com os servidores das próprias Ucs quanto a esses 26 

dois temas. Sr.Luciano informou  que o motivador da centralização é de dar agilidade as demandas, 27 

e complemtou que o setor de autorizações trabalha em cima do sistema online de licenciamento o 28 

qual garantirá agilidade no processo. Sra. Margarete perguntou se os servidores foram ouvidos para 29 

construção do processo de centralização de demandas. Sr.Luciano relatou que na ultima reunião de 30 

gestores, uma das pautas era apresentar o setor de autorizações as unidades. Sra. Margarete 31 

comentou que o Estado deve ser parceiro em relação ao licenciamento no que diz respeito ao do uso 32 
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campo nativo. Sr. Everson comenta que seria interessante  uma manifestação do Conselho para que 33 

a DUC tenha essa devolutiva para analisar as questões em relação ao licenciamento do campo nativo. 34 

Sr Luciano relatou que o treinamento dos Guardas Parques está previsto para março ou abril do 35 

próximo ano. Sr. Luciano informou que a prioridade do governo é concessão das UCs. Sra. 36 

Edenice, comentou como funciona as concessões a nível federal. Sr. Luciano disse que gostaria de 37 

ver os guardas parques como educadores, não como fiscalizadores. Sra. Edenice enfatizou que a 38 

fiscalização é importante e que se tome cuidado para não desvaloriza-la. Sr.Cassiano salientou que é 39 

necessário que se tenha cuidado em relação às fiscalizações, por parte do setor específico de 40 

fiscalizações, para não estejam desalinhados as ações da UC. Sr. Luciano comentou que em função 41 

de alguns afastamentos de servidores da equipe encontrou-se dificuldade em dar andamento nas 42 

revisões dos planos de manejo das UC, mas que assunto será retomado o mais rápido possível.  3. 43 

Calendário Reuniões 2020- Ficaram agendadas as assembleias de 2020 para as seguintes datas: 44 

17/03/2020, 14/07/2020 e 17/11/2020 4. Plano de Ação- Ficou estabelecido como prioridade da 45 

ESEC Aratinga a regularização fundiária, o uso de benfeitorias e um plano de regularização 46 

fundiária. Na APA Rota do Sol ficou estabelecida como prioridade a revisão do plano de manejo e 47 

fortalecimento do conselho gestor da unidade.   5. Avaliação das reuniões. Com a finalidade de 48 

avaliar a relação entre conselho e conselheiro foi aplicado aos participantes um questionário que está 49 

atrelado a uma pesquisa de mestrado. 6. Assuntos Gerais. Sra. Roseli apresentou as atividades dos 50 

programas ambientais da rodovia Rota do Sol. Sr. João questionou a viabilidade de instalação de um 51 

posto de gasolina na APA Rota do Sol, o qual o regramento consta no plano de manejo da unidade. 52 

Não havendo mais nada a ser discutido, Sra.Vanessa agradeceu a presença de todos, e eu Guilherme 53 

Souza Oliveira, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos presidentes dos conselhos 54 

gestores, após aprovação na próxima Assembleia que está prevista para 17 de março de 2020, local a 55 

definir. 56 

 

______________________                                              ______________________   

        Everson Elenilton Fleck                                               Vanessa Pruch Castro Oliveira 

      Presidente Substituto do Conselho Deliberativo                 Presidente do Conselho Consultivo  

 

 

 

________________________ 

Guilherme Souza Oliveira 

Secretário do conselho 
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